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簡約只是中轉站
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簡約公屋？有市民問，到
底有幾簡約呢？現時的公
屋其實只是提供較基本的
配套，如果再簡約的話，
會否變成簡陋呢？這方面，

房屋局必須作一個平衡，不能
因「快」而犧牲了市民的最基本需
要。
另外，是地點問題。申請公屋的

居民，都是相對基層，都是打工仔
女。若然簡約公屋的地點太過偏遠，
對最需要的市民來說，就沒有吸引
力、沒有誘因申請入住。因為，車資
加上每日上落班的時間，對基層來說
絕對是首要考慮的因素。
而且還有一點更重要的，就是簡

約公屋始終只是過渡性質，千萬別為
了追趕KPI而將要求降低。

我們明白，對於劏房的居民來
說，簡約公屋是一個較為快速讓他
們改善生活環境的措施。然而，這
種「簡約」，只是讓貧窮戶在居住
上得到尊嚴前的第一步，距離真正
改善生活，踏入小康仍差一大步。
特區政府必須對症下藥，要以加快
公屋輪候冊為終極目標。畢竟，現
在 6年的平均輪候年期，確是讓等
待中的家庭非常氣餒。當很多人連
住也住不好，生活也不穩，那社會
還會穩定嗎？
要長遠解決劏房戶問題，首先要

有一個目標……居者有其屋，可以讓
有需要家庭先上簡約公屋，然後再在
短時間內流轉到公屋或居屋，再騰出
簡約公屋，讓有需要人士「接力」上
樓的一個循環。

夏天是全年用電的高峰期，中華電力於
剛過去的炎夏，在屯門、將軍澳、大埔、上
水、粉嶺、深水埗、黃大仙及離島等地區舉
行「慳電任務」獎賞計劃，邀請共60萬個已
安裝及接駁了智能電錶的住宅客戶參與計
劃，結果70%參與者成功慳電，並在兩次活
動共4小時內成功節省約30萬度電、減少逾
110噸碳排放量。截至上月底，中電已為逾
半客戶安裝及接駁合共逾163萬個智能電
錶，所有安裝工作會於2025年完成。客戶
在「慳電任務」指定時段內每慳一度電便可
獲200積分，以換取
超巿禮券、美食禮
券或智能家

電等獎賞。
為協助客戶慳電，中華電力企業客戶成

功及銷售總監盧志華指，中電率先引入創新
的人工智能冷氣遙控，能收集及分析家居的
溫度和濕度等環境數據，以及用戶於不同環
境狀況下對冷熱舒適度的體感要求，再利用
人工智能進行分析和演算，在「慳電任務」
期間為住戶自動調校最合適的冷氣溫度，減
少非必要的製冷，同時維持舒適度。結果顯
示，使用人工智能冷氣遙控的參與客戶於
「慳電任務」期間，比其他參與客戶多節省
約30%用電量。該人工智能冷氣遙控技術
的節能成效理想，已獲美國能源工程師協會

頒發亞太區「年度創新能源項目
2022」大獎。
中華電力表示，未來會邀請

更多安裝了智能電錶的住宅客戶
參與計劃，期望能長遠改變市民
的用電習慣，減低社會整體的高
峰用電需求及碳排放，實踐全民
減碳，推動香港成為低碳城市。

中電AI冷氣遙控 助慳電三成

近期深水埗區發現多宗類鼻疽個案，其
中白田邨一個重建地盤有泥土樣本對類鼻疽
伯克氏菌呈陽性反應。政府專家、港大微生
物學系講座教授袁國勇昨表示，暫未能確定
有關地盤是否出現類鼻疽爆發，但指情況令人
憂慮，認為應在深水埗區內採集大量泥土及食
水樣本作進一步化驗。他表示，會到石硤尾配
水庫和蝴蝶谷食水主配水庫視察，了解運作。

另外本港昨日新增5,535宗新冠肺炎確
診，當中392宗屬輸入個案，另多4名患者
死亡。5間院舍有新增確診，5名院友感染，
13名院友被列為密切接觸者。有專家認為，
隨着「0+3」政策實施，不能避免有更多新
型Omicron變種病毒在本地傳播，呼籲「一
老一幼」群體要做好保護，把握目前「窗口
期」提高疫苗接種率。

袁國勇擬到兩配水庫了解類鼻疽傳播

香港中華基督教青年會於今年8至9月成功訪問近2,000名6
至24歲兒童、青少年及其家長郊遊時使用塑膠物品的意

識和習慣，昨日發布的結果顯示受訪者普遍具有減塑環保意
識。57.5%受訪者認為自己是一個環保的人、72.8%人知悉「山
野不留痕」。惟同時亦有約半數受訪者認為不使用即棄塑膠物
品會帶來不便，23%則認為自己力量不足以帶來改變而放棄
「走塑」。而在郊遊時，只有8.9%受訪者不會使用任何即棄塑
膠物品。
調查亦指，約半數受訪者已有管制即棄塑膠物品的想法，

包括禁止餐飲處所提供各類即棄塑膠餐具（56.8%）、禁止免
費派發平口膠袋（63.8%）、禁止免費派發雨傘袋（67.9%）
等，但兒童及青少年認同程度較家長低，相信與傾向追求「便
利的生活」有關。

團體倡定期檢視膠袋徵費

團體表示，政府需繼續推動市民在戶外活動時進行綠色減
碳的實踐，及在一些可提供配套的郊遊地點提供添水、清潔、
共享物資的安排。對於政府已立法於今年底把膠袋徵費提高至1
元，團體建議定期檢視成效。
現年19歲的張小姐分享指，曾於中秋節後在南丫島執拾了

15公斤垃圾，大部分是食物包裝袋和即棄餐具，她呼籲大眾盡
量減少使用即棄塑膠用品，即使產生了垃圾亦要自行帶回家處
理。

疫情下更多市民選擇遊山玩水放鬆心情，然而在親
近大自然的同時，不少人亦在郊外地方遺留塑膠垃圾。
有關注團體調查發現，逾半受訪市民有減塑、保護環境
及大自然的意識，但卻多達90%受訪者無法於郊遊時擺
脫使用即棄塑膠物品。調查亦發現兒童及青少年對管制
即棄塑膠物品的認同程度比家長低，相信與傾向追求
「便利的生活」有關。團體建議家庭從小教育青少年減
少使用即棄塑膠物品，亦建議政府在郊遊地點提供添
水、清潔等配套，創造減少購買及使用即棄塑膠物品的
有利條件。
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」■塑膠垃圾對生態環境造成巨大破壞。 資料圖片

■盧志華（右）展示智能電錶及人工智能冷氣遙控。




